
 

 

 

平成 23 年度第２回目の全体会議が 2 月 25日（土）

にアイセルシュラホール視聴覚室で開催されました。

第１回全体会議と同様にあいにくの雨模様で（誰か

雨男女がいるのでしょうか？）、協議会員が約 20 名、

藤井寺市國下市長をはじめ会員外の方が 20 数名の

参加があり、合計４０名の参加で盛況に行われまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

前半は、各部会長から部会の活動状況について報

告を行いました。（詳しくは中面を参照ください） 

 後半は、空堀商店街や北浜テラスなど、全国的に

有名な市民主導のまちづくりを実践している大阪ま

ちプロデュース主宰の山根秀宣講師をお招きし、『市

民の視点でまちづくりを提案・実践！』と題し、取

り組み事例の紹介をはじめ、市民の視点でまちづく

りを考えていくことの大切さと意義についてお話い

ただきました。まちづくりに必要な心は『公共心＋

発見・熱い思い』、そして『天の時（出会いのタイミ

ング、巡りあわせ等）』、『地の利（情報を得て現地を

見る。まだ活かされてない魅力）』、『人の輪（メンバ

ー、コネクション、当たって砕けろ精神）』を大切に

取り組むと良いとアドバイスいただきました。 

 

 

 

 

最後はまちづくり八策を示していただき、協議会

活動に新たな活力をいただきました。 

 

 

 

 

   

  

 

 

まちづくり協議

会の会長を務めさ

せていただき、もう

すぐ 1 年になりま

す。登録メンバーも

80 人を超えるよう

になってきました。 

振り返ると、最初は受身的な意見が多かったよ

うに思いますが、勉強会・会議を重ねるうちに 

「藤井寺のシンボルロードを作ろう」 

「掃除をしたり、花を植え、いちょう通りを整備

しよう」 

「駅ロータリーからさざんか通りのグランドデザ

インを考えたい」 

「ハロウィンのイベントで駅周辺を盛り上げよう」 

「PR 用の MAP 作りをしよう」など 

みんなで考え、行動するようになってきました。 

また、近隣の高校・大学の学生さんとも交流が出

来、いろんな意見・アイデアを頂きました。 

藤井寺市も駅周辺整備に予算を計上していただ

いております。今後も駅周辺の商売人・住民の

方々・近隣の学生さんなどと力を合わせて、短期

的・中期的・長期的なビジョンを描き、藤井寺市

に提案していきたいと考えています。 

興味のある方は恥ずかしがらずに会議に顔を出

してください。また、Facebook「藤井寺街づく

り協議会ファンクラブ」（35 名登録）も御覧くだ

さい。みんなで藤井寺を盛り上げて行きましょ

う！よろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは、事務

局長の三宅です。 

去年 6 月に発足しま

した当協議会ですが、去

年は活性化イベント部

会として、市民まつり、

四天王寺大学の学園祭

への参加。 

街並み整備部会ではいちょう通りの美化活動に

取り組みました。 

初年度という事もあり、まず現状として出来る

事をしていった 1 年でした。 

2 年目に入る今年度は、活性化イベント部会と

して、街歩き MAP の発行と 10／27（土）にハ

ロウィンイベントの開催を中心に藤井寺の活性化

に繋がるイベントを 企画し実行していく予定で

す。又、街並み整備部会では、駅北さざんか通り

の無電柱化に合わせて駅北ロータリーリニューア

ル構想を中心に藤井寺がより良く見えるようにな

るような活動をしていく予定です。 

まだまだ、探り探りですがかなり具体的な活動

が 出来るようになってきました。私自身もこれか

らより一層皆様と共にがんばっていきたいと思っ

ております。皆様もより一層各部会への参加宜し

くお願いします。 

最後に事務局としましてもホームページを立ち

上げていろいろな情報をよりリアルタイムに皆様

にお届けすると共に PR 活動に役立てたいと思っ

ております。 

 

 

 

 

 

 

 

まちづくり八策 

山根 秀宣

一、グループ内で、思い浮かんだ人が中心と 

なってその先も進める。 

二、じっくりでなく勢いよく！ 

三、どんな時もずーっと考える。 

四、理に適うように。 

五、テーマは押さえながらいろんな事とつなげる。

六、直線よりカーブ。（「気づき」の活用） 

七、メゲずに続ける。 

八、明るくユーモア精神で。 

【連絡先】藤井寺駅周辺まちづくり協議会 事務所 

 藤井寺市都市整備部 藤井寺駅周辺整備推進室（担当：西野、樽野） TEL:939-1111(代)  FAX:952-9504 

平成 24 年度 

定期総会開催のお知らせ 

 定期総会を下記の通り開催いたします。ご

出席いただきますよう、よろしくお願いしま

す。 

（欠席される方は、委任状の提出が必要です）

日時：平成 24 年 5 月 12 日（土） 

    午後 7:30～ 

場所：生活プラザ 

＊詳しくは総会案内状をご覧ください

開催挨拶をする岡田会長 

山根講師の講演のようす 

協議会ﾒﾝﾊﾞｰと記念撮影（左から 2 番目が山根講師）

藤藤井井寺寺駅駅周周辺辺ままちちづづくくりり協協議議会会便便りり  NNoo..55  
発発行行：：  藤藤井井寺寺駅駅周周辺辺ままちちづづくくりり協協議議会会  22001122,,0044  

第２回全体会議 開催報告 

昨年の 6 月に設立してから、様々な活動を展開し新年度を迎えます。協議会を引っ張ってくれている岡田会長と 

三宅事務局長からのメッセージです。 

岡田一樹会長 三宅佐一事務局長 

街並み整備部会のようす 活性化イベント部会のようす イチョウ通りで記念撮影 



 

 

平成 23 年度の活性化イベント部会は、計 7 回の

部会を開催し、市民まつりと四天王寺大学学園祭に

協議会のＰＲブースを出展しました。当初は、部会

メンバーが十数名と少し寂しい状況でしたが、回を

重ねるごとに、参加人数も増えて盛り上がってきて

います。概ね月 1 回開催している部会だけでなく、

「伊丹まちなかバル」の視察、飲み会などが頻繁に

開催され、会員同士の交流が盛んなことが本部会の

特徴です。 

 

 

協議会 PR ブース（四天王寺大学学園祭） 

 

第 1 回全体会議の長坂講師(右から 3 人目)と 

伊丹まちなかバルで再会 

  

また、四天王寺大学の協力による学生アンケートの

実施をはじめ、協議会の PR ブースでは、駅周辺の

お店の協力によりケバブとトルコアイスの販売、ハ

ンドマッサージの提供が実現しました。また、藤井

寺工科高校、オリックスバファローズ(?!)など、次々

と連携の申し出があり、藤井寺駅周辺の活性化に向

けて支援・連携の輪が広がっています！ 

部会長の三宅事務局長の「“No”とは言わずに、

何でも取り組んでみる」という大方針のもとで、様々

なアイデアが議論され、来年度の取り組みも具体化

しています。 

 

 

 

 

 平成 24 年度は次の３つの取り組みを行っていく

ことが決まり、それぞれに準備が始まっています。 

①藤井寺まち歩きマップの作成 

  ②ハロウィンイベントの実施 

  ③協議会活動の PR（face book の活用、ホームペ 

ージの作成、PR ブースの出展） 

 

○藤井寺まち歩きマップの作成 

 藤井寺駅周辺にある店舗の紹介をはじめ、藤井寺

の歴史文化、観光スポットなど藤井寺の魅力を紹介

するマップを作成します。マップはテーマを決めて

定期的に発行していくことをめざしています。平成

24 年度は２回発行する予定です。 

 既に第１号の発行に向けて、マップのデザイン、

紹介する店舗などの取材を開始しています。掲載に

協力いただいた店舗から「期待しているよ！」とエ

ールもいただいています。第２号はハロウィンイベ

ントと連携した内容で特集を組んで発行する予定で

す。ご期待ください！ 

 

熱心に企画を練るマップづくりグループ 

 

○ハロウィンイベントの開催 

 数年前からハロウィンの日(ヨーロッパやアメリカな

ど欧米諸国で 10 月 31 日に開催される緒聖人の日の前夜の

イベント)にグルービー保育園の子ども達が商店街を

仮装して訪れていることにヒントを得て、大人から

子どもまでみんなが楽しめる新たしいイベントを駅

前で開催しようということになりました。 

 イベント名は『デラ行っとく？HAPPY ハロウィ

ン藤井寺』と決まり企画中です。どんな祭になるの

か、乞うご期待！！ 

 

 

街並み整備部会は部会登録者数が 40 名を超える

大所帯です。協議会の設立を機会に参加してくれた

会員も多く、辻部会長をはじめ、藤井寺駅周辺に対

して熱い思いを持つ人たちばかりです。 

初回の部会では、本協議会の理事である佐々木葉

二さん（京都造形芸術大学教授）に、『道から考える

まちづくり』と題して講演いただき、藤井寺駅周辺

の街の成り立ちから考える大切さ、まちの個性や居

心地の良さを考えることの重要性などを教えていた

だきました。 

第 2～5 回の部会を経て、藤井寺駅周辺のまちづ

くりの課題を共有し、私たちが提案したい街並みに

ついて方向性を定めました。その結果、駅周辺で「居

心地の良い場所を提案しよう！」ということになり、 

・駅北では駅前広場、駅北線、生活プラザなど 

・駅南ではイチョウ通り、ブクンダ公園、ゆめぷらざ 

を対象に空間の使い方からデザインまで、みんな

で検討して市に提案していくことになりました。 

 

 
駅周辺の居場所マップ 

また、部会だけでなくイチョウ通りの清掃、花植

活動を開始しています。寒空の中、慣れた手つきで

(?)パンジーの花を植えて、通りに彩を加えました。 

 

 

イチョウ通りにパンジーを植えました 

 

 

街並み検討の第一弾として、市が電線類地中化事

業を予定している駅北線と駅前広場、ポケットパー

クを対象にデザインワークショップを開催し、提案

づくりに着手しました。 

「緑のプロムナードをつくろう」、「やっぱり藤井

寺は藤棚だよ」、「おしゃれなオープンカフェがある

といいな」など様々なアイデアが飛び出しています。   

佐々木理事が、素敵なイメージスケッチを書いて

くださり、『まちづくり提案書』としてとりまとめて、

市に提案していくことをめざしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

デザインワークショップの結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

駅北広場の将来イメージ（画：佐々木理事） 

 

 

 

  

平成 24 年度は引き続き、駅北線と駅前広場を中

心とした街並みデザインを協議していきます。また、

駅南についても検討していきたいと考えています。 

 協議結果が一定まとまった段階で、『まちづくり提

案書』として、藤井寺市長に提案していく予定です。 

活性化イベント部会 街並み整備部会 

平成 24 年度と取り組み予定 

平成 24 年度と取り組み予定 


